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El Palacio Legislativo es la casa de la
democracia, pero también –o al menos ese es mi
deseo- una escuela de civismo. No en balde esta

pequeña república laica consagró a principios
del siglo pasado su único palacio de

envergadura a las leyes y no a la jefatura del
gobierno o a cualquier otra entidad. Hasta no

hace mucho, infinidad de padres llevaban a sus
hijos adolescentes a las barras del Senado o de

la Cámara de Diputados a presenciar los
debates parlamentarios o a seguir las

interpelaciones a las que algunos legisladores
de renombre los tenían acostumbrados. ¿Cómo

perderse a Luis Batlle, a Frugoni, a Herrera, a
Wilson, a Zelmar o a Vasconcellos, entre tantos

otros, en acción? Poco importaba si el
progenitor –responsable no sólo de alimentar,

vestir y educar a su hijo sino también de sentar
las bases de su formación ciudadana- fuera de

tal o cual partido o simpatizara con tal o cual
legislador, importaban los argumentos, el

choque dialéctico, los recursos retóricos, la
habilidad para tender puentes,

las ideas.
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Lo que el
viento se
llevó…
Una olla de

porotos juntó a
varios

«camaradas»
frenteamplistas

Chico La Raya
 
Javier Mirando tuvo la excelente
idea de invitar a un grupo de
dirigentes de su corriente a
comer  porotos, cita que se cumplió
en la casa del Secretario Político
de ese conglomerado de Partidos
Políticos todos juntos bajo el lema
«Frente Amplio» la semana pasada.
Vázquez, Castillo y Astori no
fueron. Vázquez prefirió
mantenerse neutral y
criteriosamente decidió no
participar. Juan Castil lo
honestamente no tengo la más
pálida idea.
Con respecto al canoso ministro de
economía, era obvio, el hombre
hace un buen tiempo que come con
«aceite de oliva» y encarar una
«poroteada» hubiese sido bajar
algunos escalones en su status de
«master cheff».
Además debe considerarse que
aún le quedan secuelas del trauma
por el que pasó al tener que
embarrarse «los de charol» en la
chacra de Mujica (GPS mediante),
molesta situación (por lo del barro)
que vivió como quien dice «al
pedo» porque el sacrificio no le
sirvió de nada.  Astori (por suerte
para el Uruguay) sigue siendo
«alerón de cola» dentro del Frente
Amplio.
Lo cierto es que el grupo de
comensales conversó
amistosamente sobre todos los
temas de la interna, muchos de los
que se zanjaron entre poroto y
poroto.
Excelente idea que se pudo
concretar, además lo brillante es
que Mirando se aseguró que todo
lo que se dijera en la reunión se lo
llevara «el viento intestinal»...

Gustavo RISSO SINGLÁN
Edil en Lavalleja. Escritor

«Recuerdo haber conocido a don
Montenegro, peón de campo.

Montenegro siempre ordeñaba
antes que las demás, a Olivia.

Siempre fue su preferida. Pues él
decía que Olivia, tenía grandes
características, además de su
espumosa y cremosa leche, la

mejor del establecimiento.
Montenegro, muy tempranero, se
calzaba sus botas, se ajustaba la
boina colorada y con su balde y

taburete a ordeñar a Olivia … iba.
Una mañana como de costumbre,

saludó Olivia, ubicó su pequeño
asiento, tomó las ubres y empezó

a apretar. Sin embargo, no
sucedió nada. Pensó que tenía

que intentarlo de nuevo…. Olivia:
«No daba más leche!!» «no dio

más leche»!!

El conflicto en la empresa Conaprole
y la falta de avances en los Consejos
de Salarios del sector lácteo son dos
aspectos que en las próximas horas
pueden dar lugar a medidas sindicales
que afecten a toda la industria. El
diario El Observador , ha señalado
que : «Un dirigente sindical expresó

que la Cámara de la Industria Láctea
del Uruguay, fue convocada dos
veces por el Ministerio de Trabajo
para ajustar y seguir adelante con la
negociación y poder transitar la
renovación del acuerdo colectivo
vencido en diciembre pasado». «Se
venía negociando bien, pero hace
quince días que piden postergación
cuando se los convoca «. «A lo largo
de este año hemos pasado un montón
de conflictos no salariales y en ningún
momento se canceló la negociación
colectiva, pero como Conaprole tiene
mayoría dentro de la cámara subroga
el derecho a negociar de otras
empresas y sindicatos». «La
Asociación de Obreros y Empleados
de Conaprole reclama mejoras en los
ítems horarios de trabajo y una
remuneración por antigüedad y
desde el 21 de junio se trabaja a
reglamento, por lo que no se realizan
horas extras.»

Por otra parte la Cooperativa sostiene,
«que esa decisión ha distorsionado
el normal ingreso de la materia prima
a las plantas y el abasto de productos
al mercado consumidor.  La semana
pasada el directorio de Conaprole
acusó de actuar con «intransigencia»
al sindicato, generando un daño que
afecta «al País todo». »Toda la cadena
láctea se encuentra en un contexto
extremadamente crítico, con un
elevado nivel de endeudamiento que
incluso supera el valor de venta de
todas las vacas lecheras y que por
tanto pone en riesgo la sustentabilidad
de todo el sector». 
«Además siempre nos hemos
destacado por la vocación de diálogo,
por ser la empresa del sector que paga
los mejores salarios y que el personal
goza de las mejores condiciones de
trabajo y de vida».
«Además independientemente de los
ajustes de los Consejos de Salarios
para un sector claramente en crisis el
Sindicato pretende imponer mediante
la fuerza y contra la razón,
incrementos de costos adicionales,
con nuevos regímenes laborales,
aumento en la prima por antigüedad
cuando Conaprole abona una partida
por tal concepto mucho a mayor al
superior del laudo sectorial» «resulta
totalmente inviable económicamente
acceder a estos planteos que implican
bajar el precio de la leche a los
Productores, lo cual ha sido
debidamente trasmitido al Sindicato en
los últimos meses en reiteradas
audiencias en el Ministerio de
Trabajo».
Analizando, artículos de medios de
prensa, encontramos que parte de los
trabajadores de Conaprole
agremiados, mencionan que no están
en conflicto contra los pequeños y
medianos productores, con quienes
mantienen un diálogo fluido,
frecuente, y cordial, de lo cual se
desprende que eso es mal visto por
los grandes productores y por los
Industriales Lácteos.
Es extraño todo esto; todas las
semanas se sigue hablando de la
gente de tierra adentro.
En los corrillos de nuestra ciudad, hay
rumores, hay susurros a los oídos, de
que hay «colonos», que
aparentemente no son colonos y si le
agregamos, que aparentemente hay
«peonada caliente «...» cuando el rio
suena … ojo …con el síndrome de
Olivia « !!
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César GARCÍA ACOSTA
Técnico en Comunicación Social.

 Editor de OPINAR

La bancada de los cuatro
partidos políticos de Canelones y

el Intendente Yamandú Orsi, se
reunieron con el ministro de

Interior, Eduardo Bonomi, y el
Jefe de Policía de Canelones, en

una especie de «concertación»
para analizar en abstracto la

seguridad ciudadana en el
departamento. El que dio el

primer paso alertando sobre su
modo de percibir la realidad de la

inseguridad, fue el propio
Intendente del segundo

departamento en volumen
poblacional del país, y el más

próximo a la realidad caótica de
su ciudad capital: Montevideo.

Pero este gesto de Orsi admite
varias lecturas: hacia la interna,

o más bien hacia el dueño del
MPP, José Mujica, pareció una

advertencia de que se tiene paño
para cortar, al amparo de su

legitimidad de mandatario,
poniendo en su interna política –

la del MPP-, en el otro extremo, al
vocero inequívoco en materia de
seguridad (o inseguridad, según
como se la mire), a Bonomi, uno

de los otrora tupamaros más
próximos al ex presidente y

principal político de la acción
policial. Pero esta actitud de Orsi

como jefe político de Canelones
lo plantó con comodidad en el

centro del espectro social, y no
en un extremo como bien podría

imaginársele al ser del cerno
emepepista. La resultancia casi

final, porque aún no está todo
dicho, da cuenta que después de

estos gestos, -Mujica- optó por
descomprimir su mundillo

presidencialista poniendo en
escena a Ernesto Murro, hoy

ministro de Trabajo pero hace
menos de cinco años presidente

del BPS, sobre quien pesaría una
inhibición legal para

candidatearse. Si bien podría
interpretarse la actitud de Mujica

como un error, también su
decisión puede verse como una
estrategia cuyo final es aún tan

incierto como negociado, donde
Danilo Astori sobrevuela la

conciencia de ex mandatario
tupamaro, quien lejos de decirle

«no» a sus pretensiones de
poder, quizá le haya dicho en

intimidad «veremos».
El contexto de este «affaire» surgió
a partir de una reunión que diputados

de la oposición mantuvieron con el
Intendente. Canelones ha tenido una
serie de manifestaciones contra la
inseguridad, que van desde cortes de
ruta a la organización de patrullajes
civiles.
«La inseguridad es un tema que nos
tiene que tener preocupados a todos,
y no podemos mirar para otro lado»,
señaló Orsi y agregó que por este
motivo «articulamos los cuatro partidos
polít icos de las bancadas de
Canelones para pedir una reunión con
las autoridades del ministerio y conocer
cuáles son los planes en materia de
seguridad».
El Ministerio del Interior está colocando
400 cámaras de seguridad en el
departamento y Orsi ha dicho al
respecto que la comuna podría
colaborar con fondos para instalar
más. El titular de la Intendencia no ha
ocultado tampoco
su preocupación
por algunas
situaciones de
inseguridad que
se están viviendo
en el
departamento.
El edil Alfredo
Silva, del Partido
Colorado (PC) y
uno de los
promotores de los
patrullajes de
vecinos en Toledo
( C a n e l o n e s ) ,
dijo que le extraña
que los diputados
canarios «hayan
d e s p e r t a d o
ahora», ya que
«nunca se han
preocupado por
nada», y aseguró
que la reunión
entre los
legisladores, el
i n t e n d e n t e
Yamandú Orsi y el
ministro del
Interior, Eduardo
Bonomi, «llega
tarde». Silva opinó
que los
legisladores son «los paracaidistas de
siempre», que «aparecen cada cuatro
años», y sostuvo que fueron las rondas
de vecinos vigilantes (ya suspendidas)
las que provocaron la respuesta de las
autoridades.
Según el edil, a raíz de esas rondas el
Ministerio del Interior envió un

patrullero a Toledo y creó un grupo de
investigación permanente en la
Seccional 20ª. A fines de junio, informó
que Silva debería presentarse ante la
Jefatura de Policía de Canelones para
dar explicaciones. El edil colorado
aseguró que hubo presiones políticas
para que se pusiera fin a las rondas,
entre otras, de la vicepresidenta de la
República, Lucía Topolansky, que
quería saber cómo los vecinos habían
conseguido los chalecos antibalas que
usaban al patrullar. Silva afirmó que los
vigilantes estaban amparados en el
artículo 220 del Código del Proceso
Penal, donde dice que «la persona que
sea sorprendida en flagrancia delictual
deberá ser detenida aun sin orden
judicial» y que «en las mismas
circunstancias cualquier particular
podrá proceder a la detención y
entregar inmediatamente al detenido a

la autoridad».
La cuestión de
fondo es que la
ley lo que regula
es «la flagrancia»
o sea el hecjo
mismo del delito,
lo cual no ampara
a nadie a parar en
la calle a nadie
con fines de
investigación y
mucho menos
l i m i t a r
eventualmente a
una persona a
ejercer su libertad
aunque sea de
manera preventiva
o transitoria.
Pero el Orsi
insistió en su
argumentación de
que existe gente
que no se puede
rehabilitar y que
son necesarias
más políticas
sociales porque el
Frente Amplio se
ha «quedado
corto»: «Yo creo
que hay gente
que no se puede

rehabilitar», dijo en el programa Quién
es Quién de Diamante FM, asegurando
que las condiciones de rehabilitación
actuales son «insuficientes y que hay
que profundizar en las políticas de
reinserción para las personas que
salen», agregó. Tras el asesinato de
una trabajadora en Neptunia, el

intendente escribió en Twitter que en
el tema de la inseguridad existía un
«ellos contra nosotros». Ese
comentario le valió varias críticas
dentro del Frente Amplio e incluso
dentro de su propio sector, el MPP.
El ministro del Interior, Eduardo
Bonomi (MPP), aseguró que no
compartía esa afirmación.
Sin embargo, Orsi dijo que sigue
pensando igual y que no se arrepiente
de lo que dice, reivindicó: «No
podemos aceptar jamás convivir con
otros a los que no les importa la vida».
El intendente de Canelones dijo que
habría que cambiar la Constitución
para poder obligar a los presos a
trabajar y que en caso de que no
accedan a realizar esa actividad hay
que manejar la cadena perpetua.
«Si yo parto de la base de que hay
gente que no tiene arreglo, eso (la
cadena perpetua) viene de cajón»,
agregó. De todas formas, el
intendente dijo que en este tema «está
lleno de dudas».
Oris agregó que «capaz» hay que
obligar a los presos para que trabajen
y que en caso de que no acepten
hacerlo, decirle «es esto» (por el
trabajo) o «esto otro» (por la cadena
perpetua). Para el intendente en las
condiciones de convivencia que hay
en las cárceles «no se rehabilita a
nadie».
En este contexto político que se
asoma, donde hay sectores de la
izquierda que pretenden «más
izquierda» en una especie de
radicalización espontánea, desde el
sector más radical del Frente Amplio
(MPP) le levantan actores jóvenes,
alejados de las confrontaciones
sesentistas y de la experiencia
carcelaria de los años setenta y
ochenta, y dan paso  una apertura
dialoguista que el dueño del poder
político de sector, José Mujica, bajó
de revoluciones en un claro giro hacia
sus ideas, pero dudando de la
persona que debe capitanear la etapa
que se avecina. Hay mucho de
ideología país, que de reivindicación
revolucionaria en los pasos a dar. El
país del «como te digo una cosa, te
digo la otra», y ahora del «veremos»,
está por entrar en un proceso de
articulaciones insospechadas en la
búsqueda del voto del ciudadano
silencioso.

En la búsqueda del
ciudadano silencioso
Buscando el «centro» de los radicales
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Washington ABDALA
Abogado. Periodista. Actor, Ex Diputado
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Tiene que venir Landrú, Magoya,
Frankenstein o Landriscina. Pero

tiene que cambiar el signo del
gobierno. Y te explico la razón. Y

no te calientes si sos de
izquierda, yo era batllista y un día
entendí que tenía razón el pueblo

al desalojarnos porque el
agotamiento del proyecto que

impulsábamos, a veces -sin razón
o con ella- se llega a la fatiga, al

cansancio y hasta al aburrimiento
con los mismos rostros del día a

día. A menos que sea muy
creativo y rápido el gobierno está

en problemas. La política
aburguesa, apoltrona, genera

«autopersonajes» que se creen
de verdad su rol, las

megalomanías aumentan y la
alienación gana terreno. ¿No

conocen ustedes a algún buen
vecino que al pasar a ser

«protagonista político» de la
escena pública se le llenaron las
nalgas de papelitos y se cree la

reina de Java? Bueh, es humano
eso, pasa y llega un momento en

que no se bancan más
semejantes personajes. Máxime

cuando la economía aprieta y los
chorros te afanan sin drama

alguno. Los chorros de la calle,
digo.

Son muy pocos los políticos que
creen en serio que su misión es de
paso y no eternizarse en la poltrona.
La mayoría se atrinchera y sigue
creyendo que hay que resistir,
quedarse en los cargos, irse con
quien sea con tal de seguir mojando.
El transfuguismo uruguayo es igual
de inmundo que en otras partes, solo
que más inteligente y menos
groserote. Es verdad, hay pasajes
sinceros de trinchera, cada uno los
juzga según su olfato. Yo a Graciela
Bianchi y a Glenda Rondan, por poner
dos ejemplos que todos conocen,
pintorescos y de temple fermental, les
creo a ambas que se hartaron de sus
proyectos originales y un día
mandaron todo al garete porque
sintieron que estaban en el lugar que
no les correspondía dentro de un
contexto histórico que había
cambiado. A otros chantas que
emigraron hace años para ir en
búsqueda de alguna comodidad, que
se yo, uno les huele el oportunismo,
la terrajez de irse a afanar una
milanesa que más vale ni
mencionarlos.
Pero esas dos mujeres, (no importa
que te guste una y la otra te rompa)
van y van, y eso en una sociedad
pacata, chota, mezquina, encerrada
muchas veces y poco valiente es algo
a destacar. ¡Y siendo mujeres en una

sociedad machista aún más! ¿O lo
vamos a negar a eso?
Vuelvo: el gobierno terminará más o
menos mal, quizás un poco peor de lo
que muchos creen si nos siguen
endeudando, pero está jodido. No le
veo uñas para guitarrero al aguante,
veo crisis en mucho sector medio y
medio bajo del país. Ahora, ya se sabe,
Argentina no empujará y será un
verano malo. Seguimos esperando el
trencito. Lo sabe el presidente que
rema día a día, casi solo contra el
mundo (no le sacaron un TLC la barra
compañera por vivir en el sesenta). O
sea, si no viene guita de afuera, la de
acá no da para nada. Es tan sencillo
que lo entiende un niño de 5 años.
Lo sabe todo el gobierno, además, que
lo de la inseguridad se les fue de las
manos y no debe quedar portero al que
no le afanaron algo. Esto de la
inseguridad les quema las manos.
Para que periodistas como Sotelo y
Alvarez lo digan sin prejuicio alguno,
es porque las aguas se salieron de
cauce. ¿No advierte eso el gobierno?
Lo saben los ministros abuelitos que

cuentan las horas para ir con sus
nietitos a ver sábados de cine. Uno ya
ve cuando un gobernante se rompe el
alma o está haciendo la plancha. Todo
esto lo sabe un montón de gente. Claro,
eso no le asegura nada a una
oposición en la que cada uno tiene su
corito dominical y creen que ir
cantando por las iglesias distintas,
poniendo carita de niños cantores del
Tirol les asegura el futuro. Es más
difícil la cosa.
No, no es así, puede pasar, pero no
asegura nada eso. Y el oportunismo
de algunos opositores, es algo que el
ciudadano entiende más de lo que
imaginan muchos. La frase groserota,
la pose televisiva, el fierro caliente, todo
hoy es mucho más analizado porque
la segmentación de públicos es
inaudita. Lo que le gusta al público de
Del Sol, al de Montecarlo no le interesa
y al de la Ley ni se entera. Tres líderes
de audiencia. ¿Me explico? Con las
redes pasa algo igual. Llegan noticias
por lados muy disímiles según el
agoritmo que se construyó. La prensa
escrita ya no es lo que era. Los
noticieros televisivos, no tienen el nivel

de audiencia de hace una década.
Master chef ha sido una explosión y
su audiencia promedio es lo que
hacían los noticieros hace una década.
¿Qué quiere decir toda esta evidencia?
Que los públicos explotaron. Que
Uruguay no tiene una radio Mitre con
el 50% del público concentrado en
ningún lado. Y que eso, para la política,
es un lío monumental, que la
tecnopolítica estará para lo bueno y
para lo malo. Con grupos políticos
además, que tienen mucho dinero para
generar un caos en las redes sociales
y en los mass media. ¿O creemos que
si EEUU se comió la papa de Cambrige
Analytics acá no puede pasar algo así?
Y –volviendo a la política- ha sido una
pena este segundo gobierno de Tabaré
porque se va a ir con poca cosa. Las
PPT quedaron en el arranque y no se
tuvieron fe para ir con ellas a la
búsqueda del inversor privado. La
educación que era la guerra santa
quedó en el limbo, con un grupo
liderado por gente que no puede liderar
un residencial de tres ancianitos. Y la
evidencia está a la vista, a los que

sabían los borraron porque movían las
estructuras y fue mejor mandarlos a
freír papas. Una burrada mayúscula.
(Este era el tiempo de Filgueira y Mir,
ellos debieron plantar el piso de la
reforma educativa, ahora habrá que
empezar del agujero negro como si nos
sobrara tiempo). Este es el verdadero
Uruguay que desaprovecha sus
mejores gentes.
¡Ah! Y dejar colar vivillos, habilidosos
inmorales y secuaces del poder que
de una forma u otra saben drenar a
todos los gobiernos desde sus
posiciones de poder social. (Si, de la
barra de Sendic y compañía, de esos
chicos que son depredadores
profesionales hablo. No doy nombres,
el lector que no es boludo sabe a
quienes me refiero: jugadores que
siempre están en la primera línea de
bombeo, ganadores siempre,
usufructuadores del poder, ratas que
comen lo que van encontrando pero
que no se conforman con los restos
sino que van por el menú principal. Ya,
cuando se calmen las cosas y se
«despolitice» la justicia pasado el acto
electoral –en un tiempo delicado- se

irá por alguno de ellos en serio.
Tiempo al tiempo.)
La canción de Gardel ya no resuena
más. Ya no hay más espacio para:
«el día que me quieras». Se le fue el
encanto a la izquierda y ya no la
quieren más. (Tampoco resulta que
saltan por las calles alborozados ante
el advenimiento de la oposición y sus
pocos impactos. Más bien es un
tiempo de pocas pasiones. Digamos
la verdad del presente. Luego las
campañas alucinan, emocionan y
embanderan almas. Esa etapa la
conozco de memoria y muchos de los
que hoy se creen escépticos o por
mantener el poder o por derrocarlo,
alucinan. Pero falta para eso. Tirios
y troyanos deben poner las barbas
en remojo y sintonizar la radio
«ciudadanía» que , quizás, está en
una frecuencia distinta a la que se
cree.)
La izquierda perdió encanto igual que
lo perdió el partido colorado hace
muchos años. Cosas que pasan.
(Igual es un transatlántico difícil de
hundirse.) Es como un divorcio, o esa
novia que ya no te quiere más, o un
amigo que ya no bancás cuando dice
lo mismo que ayer te resultaba
agradable y hoy lo considerás un
pancho porque vos estás en otra
dimensión. Se va el amor, se jode algo
y chau Pinela. Y la magia en política
no existe. Es un asunto, además, que
como la izquierda se «acaudilló»
(Tabaré y Mujica como tótems
históricos) debajo de ellos no crece
ni una lechuguita. Con lo cual la tienen
jodida. Y si quieren inventar algo,
siendo el poder, no es fácil. Si sos
oposición tenés margen porque nadie
está midiendo resultados a los
«habladores» y tu margen de libertad
es mayor.
Claro, siempre está Mujica que es
capaz de hacer la gran Konrad
Adenauer. Pero no lo veo, la dignidad
siempre es algo sensato y Pepe no
se regala. Sabe que construyó un
capital emocional y valorativo que
supera a todos en la izquierda.
Quemarlo por la presión de tres
diputaditos más que quieren
succionarlo no parece sensato. Pero
la política es como una droga, te
enloquece y si no la controlas te
puede destrozar la vida.
Llegan días políticos, veremos lo que
no imaginamos, enojos, abandonos,
pases, histeria, inventos, aciertos,
errores y algo que, quizás, solo
quizás, marque un tiempo nuevo para
el sistema político uruguayo: el que
gana no gana más solo, gana con el
apoyo de algunos más y eso en la
segunda vuelta será una novedad. No
es poco para un país que no tiene
cultura de coalición de gobierno en
serio. O por lo menos, se olvidó de
ella desde hace mucho tiempo.

Cansados de ti

Aclaración que se impone
Breve intercambio en facebook

a propósito de esta nota
Cesar Garcia Acosta Querido Turco: poco interactúo por acá, pero
me surge preguntarte ahora que te leo: decís «que eras batllista» o quisiste
decir -militante colorado- porque que te desanime un partido político lo
entiendo, lo otro explicámelo porque me cuesta entenderlo.
Washington Abdala tenés razón, soy un batllista en el exilio...o algo
así, lo que sucede que la lógica partidaria colorada ya no me identifica, lo
lamento, pero me siento así, es un sentir...
Cesar Garcia Acosta Ahora si entiendo tu sentir y lo respeto. Quizá
el futuro cambie algunas cosas.
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El Palacio Legislativo es la casa
de la democracia, pero también –
o al menos ese es mi deseo- una
escuela de civismo. No en balde

esta pequeña república laica
consagró a principios del siglo

pasado su único palacio de
envergadura a las leyes y no a la

jefatura del gobierno o a
cualquier otra entidad. Hasta no
hace mucho, infinidad de padres

llevaban a sus hijos adolescentes
a las barras del Senado o de la

Cámara de Diputados a
presenciar los debates

parlamentarios o a seguir las
interpelaciones a las que algunos

legisladores de renombre los
tenían acostumbrados. ¿Cómo

perderse a Luis Batlle, a Frugoni,
a Herrera, a Wilson, a Zelmar o a
Vasconcellos, entre tantos otros,

en acción? Poco importaba si el
progenitor –responsable no sólo
de alimentar, vestir y educar a su

hijo sino también de sentar las
bases de su formación

ciudadana- fuera de tal o cual
partido o simpatizara con tal o
cual legislador, importaban los

argumentos, el choque dialéctico,
los recursos retóricos, la

habilidad para tender puentes,
las ideas.

Por desgracia, desde el retorno a la
democracia para acá eso cambió y
lo hizo para mal. El Parlamento perdió
el nivel que tuvo antaño y los
ciudadanos -cada vez más alejados
a la cosa pública- siguen los debates
parlamentarios –si es que lo hacen-
a través de las redes sociales o de
los titulares de los diarios. Ya casi no
importa si un legislador maneja bien
o mal su lengua materna, si tiene
alguna versación en Derecho o si es
capaz de persuadir a través de la
palabra. ¡Para nada! Lo que se valora,
hoy, es otra cosa: su fotogenia, su
histrionismo o su puntería para
disparar una frase corta y zumbona
capaz de reverberar en el
ciberespacio y granjearle un par de
entrevistas radiales.
Pocos -¡poquísimos!- mantienen los
viejos usos y costumbres, afilan sus
argumentos antes de una discusión
o cosen posiciones para legislar por
lo alto, pues pocos –es evidente-
tienen vocación parlamentaria y
menos aún tienen consciencia de
cuán importante es su labor para el
sostenimiento y fortalecimiento de la
república.
Otros, a sabiendas de que caminan
por carriles distintos con el resto de

la sociedad, pero más preocupados
por lo que se dice de ellos que por lo
que hacen y dicen, estudian limitar
drásticamente los tiempos de debate
parlamentario para evitar «maratones»
y que se «vayan por las ramas», lo
que –como da cuenta el diario El País
del domingo pasado- se traduce, según
dicen, en «cansancio y falta de
atención de los participantes» y en el
consecuente «desinterés» de los
ciudadanos que siguen el debate…¡Ay!

Parece un detalle menor, pero no lo
es.
Pues, al igual que en otras tantos temas
que hacen a nuestro quehacer
nacional, desde el robo de cajeros
automáticos hasta el ataque por parte
de un grupo de foraj idos a una
ambulancia a la que confundieron con
un patrullero, la solución pasa por
esquivar el problema, negarlo o
maquillarlo. ¿Para qué vamos a
combatir a los chorros, si podemos

entintar el dinero que se roben? ¿O
para qué vamos a reafirmar el principio
de autoridad y evitar que se agreda a
la fuerza del orden si es más fácil
cambiar de color la sirena de una
ambulancia?... ¿Te duele la cabeza?
¿Tenés fiebre? Tranquilo, rompemos el
termómetro y sanseacabó.
Del mismo modo, algunos de nuestros
legisladores confunden gordura con
hinchazón. Suponen –erróneamente-
que el «desinterés» ciudadano por la

función legislativa se debe a que en
contadas excepciones se pasan un día
entero debatiendo en torno a la
seguridad pública, el estado de la
enseñanza o nuestras relaciones
internacionales. Pues, no. La causa
está en el modo en el que muchos de
ellos –no todos, es cierto- ejercen su
función, no en la función en sí, ni
mucho menos en el tiempo que les
puede llegar a insumir, porque la labor
parlamentaria es, justamente,

Parlare
«parlamentar». Esto es: dialogar,
debatir, intercambiar ideas… Esa es
su esencia y razón de ser y no hay
tarea más importante y herramienta
más poderosa que esa en una
democracia.
Dos mil quinientos años de
experiencia acumulada deberían ser
suficientes para no discutir lo obvio,
pero –y esa es una característica de
nuestro tiempo- parece que sí, que
es preciso subrayar lo obvio:
sucumbir en este y en tantos otros
temas –»detalles», según algunos- a
la demagogia, comprar el discurso de
la antipolítica que nos venden un día
sí y otro también y querer someter la
labor parlamentaria a criterios de
productividad y eficiencia como si se
tratara de una empresa privada y sus
responsables de simples peritos
contables, le hace un flaco favor al
sistema.
El problema, en suma, no está en
cuántas horas puede llegar a durar
una interpelación o cuántos días
pueden estar discutiendo nuestros
legisladores un proyecto de ley sino
en la calidad de ese debate, en los
temas que se someten a debate, en
el modo en el que se debate y se
representa al Soberano.
Si todos nuestros legisladores
comprendieran eso, que el
desprestigio y desconfianza que un
vasto sector de la sociedad siente por
esa institución y por su labor, más
allá de nombres y simpatías
partidarias, nada tiene que ver con el
reloj, ni otras cuestiones accesorias,
quizás y sólo quizás, volverían a
cumplir su función docente, a
prestigiar con su labor a un poder del
Estado sobre el que se asienta la
república y revalorizar la importancia
de la palabra como medio de
comunicación y puente entre
ciudadanos de diferentes pelos. Lo
que no sería poca cosa, por cierto.

«El Parlamento perdió el nivel
que tuvo antaño y los

ciudadanos -cada vez más
alejados a la cosa pública-

siguen los debates
parlamentarios –si es que lo
hacen- a través de las redes

sociales o de los titulares de los
diarios. Ya casi no importa si

un legislador maneja bien o mal
su lengua materna, si tiene

alguna versación en Derecho o
si es capaz de persuadir a
través de la palabra. ¡Para

nada! Lo que se valora, hoy, es
otra cosa: su fotogenia, su
histrionismo o su puntería.»
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Theresa May aceptó la renuncia
del Ministro Británico de

Relaciones Exteriores, Boris
Johnson, debido a las posturas

opuestas con respecto a la forma
de llevar la transición, el camino

del Brexit. Johnson, es un
hombre duro, euroescèptico,

demasiado estructurado,
señalando que Reino Unido se

estaría convirtiendo en una
especie de colonia de la Unión
Europea. Johnson, se sumó al

Ministro para el Brexit, David
Davis, luego que Theresa May
manifestara su resolución de

continuar manteniendo
relaciones económicas con el

bloque de referencia.

Tanto Boris Johnson, como David
Davis, se encuentran sumamente
molestos – más bien irritados - porque
su postura ante la problemática es dar
por finalizado de una vez por todas el
«affaire» con los socios europeos, y
muy en particular llegar a una especie
de «saldo cero» en lo que tiene que
ver con la interrelación de
regularización en los temas
económicos, y con la justicia
europea.
Es indudable – por más que se quiera
poner una cortina de humo – que,
Johnson, como Davis, no pretenden
en lo más mínimo convertirse en
castos, y que, el divorcio con la Unión
Europea no es para dedicarse al
estado monástico, sino para
comenzar un coqueteo y libre
comercio con Estados Unidos –
Johnson y Davis, son amigos del
presidente Donald Trump -, como así
también con Australia, y por supuesto
acomodar nuevamente las nalgas en
nuevos sillones de poder.
Theresa May está supuestamente
manteniendo su posición,
manifestando que no permitirá una
nueva votación sobre la salida
británica de la Unión Europea, pero
siendo partidaria de un Brexit
favorable en la parte de negocios,
pese a que, más allá de la oposición,
tuviera que aguantar una rebelión en
algunos sectores de su propio partido.
El momento también fue propicio para
que, Escocia, dejara sobre las tablas
que, más allá del setenta por ciento
de sus empresas quieren continuar
en el mercado común y la unión
aduanera luego de salir del bloque,
pues de lo contrario la situación
empeoraría, que desde lo económico
igual se debe mantener un flujo
dinámico con Bruselas, más teniendo
presente que, la Unión Europea se

comporta de forma justa en las
conversaciones pertinentes.
De todos modos existe incertidumbre
respecto al impacto Brexit por las
pérdidas importantes en los mercados,
la imposibilidad de acceder a nuevos,
como también la falta de planificación
para fijar acciones y metas luego del

alejamiento – previsto el próximo 29 de
mayo de 2019 -, provocando un
adormecimiento en todas las regiones
británicas.
Para la Primera Ministro, a la hora 23
GMT, de la fecha señalada, se cumplirá
la voluntad expresada en el referéndum
de junio de 2016, de abandonar el
bloque luego de cuarenta años como
miembro, y advirtió que no toleraría
ningún intento de utilizar el proceso de
enmiendas como mecanismo para
bloquear o ralentizar la salida.
Sin embargo, Lord Kerr – ex embajador
británico ante la Unión Europea, y
redactor del ya famoso Artículo 50 del
Tratado de Lisboa, respecto a la salida
de un país comunitario – se está
apurando en repetir una y otra vez que,
el gobierno no debe engañar a los
británicos, pues el Brexit se puede
anular porque el pueblo tiene derecho,
libertad, de tomar posturas diferentes
a medida que van apareciendo nuevos
datos, y cada uno observa los
acontecimientos negativos.
Más allá de lo expresado, Lord Kerr

señaló el articulado cincuenta, diciendo
que, el proceso de ruptura, puede ser
frenado.
Theresa May está pasando por
momentos difíciles, y se encuentra con
problemas internos que, de alguna
forma, demoran profundizar el tema
Brexit.

Hace poco, May ha tenido la dimisión
de Michael Fallow - Ministro de Defensa
- por denuncias sobre acoso sexual, y
de Prit i Patel - Cooperación
Internacional - por reuniones no
autorizadas con jerarcas del gobierno
israelí, incluyendo a Benjamín
Netanyahu.
Ahora, es el de Relaciones, Boris
Johnson, y también David Davis.
Para «coronar» todos los embates las
negociaciones entre Londres y
Bruselas no están avanzando sobre los
términos para la ruptura, y el Banco
de Inglaterra da señales significativas
de menor crecimiento debido al camino
tomado, como asimismo del
desasosiego existente.
Cruzando el «charco», en Bruselas,
se percibe nerviosismo por la
posibilidad de un cambio en el
liderazgo del Partido Conservador, de
May, e incluso se cuestiona si no podrá
ocurrir de golpe, en un abrir y cerrar
de ojos, nuevas elecciones, haciendo
que los laboristas obtengan el poder.
De ocurrir, el divorcio británico

Theresa May
Un Brexit para Enrique VIII

respecto a la Unión Europea podría
incluir una salida sin respetar los
acuerdos, o de forma desordenada,
pero también la posibilidad de revertir
el Brexit.
Es indudable que May sufre una
derrota en la tramitación de la
ruptura, porque hasta sus propios
diputados han demostrado rechazo
por la forma que está manejando la
situación, y la enmienda al proyecto
de ley para trasvasar las normas de
derecho europeo al derecho
británico, por parte de los disidentes
– a los cuales se los llama
«amotinados» -, muestra con
claridad que, May, está quedando
aislada, y por primera vez los «Tories»
aplican una cruda amonestación
haciendo que, ella,  gobierne con
una ajustada mayoría gracias a su
alianza con los norirlandeses.

Si un amor se va...
¡otro llegará!

Theresa May observa debilitada su
figura, y que la «acción económica»
debe dejar un lugarcito para los
Estados Unidos, entonces no pierde
tiempo en señalar «el   buen
momento» para lograr un acuerdo de
libre comercio con la primera
potencia mundial. Luego, llega un
punto bastante almibarado al decir:
« no hay alianza más fuerte que
nuestra relación especial con
Estados Unidos, y no habrá alianza
más importante en los próximos
años».
El presidente estadounidense
demostró una vez más su soberbia,
y manifestó: «no sé si votaron por
eso»... para luego, agregar: «la gente
votó para separarse de la Unión
Europea, así que me imagino que
eso es lo que haràn, pero tal vez
tomen un camino diferente».
A decir verdad, alrededor de las tres
cuartas partes del pueblo británico
considera que, el presidente Donald
Trump, es un racista.
Volviendo a la Primera Ministro
Theresa May; no solo el Brexit está
en juego, también si el poder
constitucional supremo seguirá
recayendo en el Parlamento – como
una verdadera democracia -, o si en
cualquier momento puede llegar a ser
asumido por el gobierno, como
pretende May, aferrándose a los
llamados poderes de Enrique VIII, un
«pensamiento» que permite a los
ministros, modificar leyes evadiendo
el control parlamentario.
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Es inmoral subir los
combustibles, sin previo aviso.

En el medio de una fiesta
nacional donde todos los

uruguayos están pensando en el
viernes y de golpe sin « agua va»

aparece un mazazo importante
que va incidir en que suba todo

el resto de la canasta básica.

Pero además comienzan los
Consejos de salarios, y esto lleva a

la inmediata suba y reclamos, de
todos empresarios que no tiene
margen de negociación y
trabajadores que necesita el aumento
porque les aumenta el costo de vida.
Era necesario?
Cuando se va a afrontar la
ineficiencia y se va a proceder a
reformar Ancap de verdad,
permitiendo importar, dejando de
utilizar la nafta para realizar ajustes
fiscales indirectos.
Se, que tenemos un País caro, pero
los ciudadanos tienen derecho a

Ancap el cuento
de nunca acabar 

saber cuándo pagan impuestos y
cuándo pagan servicios.
Todo el país se acuerda en este
momento de Sendic, Martínez y el
descalabro del deficit de Ancap. Su
espantosa administración y su
despilfarro. Todo eso también lo
estamos pagando.
Pero lo peor, es la falta de
cristalinidad, creyendo que el «pan
y circo» ,es un antídoto para el
abuso.

La verdad que la actitud demagógica
del gobierno, negando todo y
subiendo tarifas públicas, como si no
pasará nada es el colmo de
politiquería.
Hoy todos se dan cuenta de la
maniobra, los ciudadanos deben ser
tratados con respeto, es lo menos
que se merecen.

Los puntos
pendientes en el proceso
Tabárez ...
Es seguro
que sigue al firme

Juan Ramón Rodríguez Puppo

Estamos de acuerdo que debe continuar el Maestro. En el futbol hay una
vieja máxima que reza « Cuadro ganador no se toca». Si estuviera en las
botas de Wilmar Valdez (pte de la AUF) yo tampoco cambiaría al entrenador
mas exitoso que hemos tenido en 60 años. Pero el próximo período debe ser
el de aceitar su propia sucesión. Mas importante que siga el Maestro es que
siga el proceso de trabajo. Dada la edad del Maestro, estaría bueno que él
mismo vaya preparando en este período a su sucesor.
Aprovechar la alta efervescencia que generó la movida del Mundial para
usar su poder sobre autoridades para potenciar el trabajo de base. O sea
infraestructura, canchas, apoyo a juveniles, apoyo y scouting de valores del
interior del país. Mayor competencia de selección con potencias. 
El Maestro mismo a pesar de su edad debería mostrar menos hostilidad
hacia la labor de la prensa seria. No es bueno para su propia imagen que se
le «salte la cadena» tan fácil ante preguntas incómodas. Creo que se debe
diferenciar entre la pregunta incómoda y la pregunta «estúpida». No siempre
cuando te preguntan cosas que no quieres contestar hay alguien tratando
de «enchastrar» tu trabajo. Tal vez pueda estar ayudando a ver aspectos
que no están saliendo bien. 
También por el bien del Maestro y su imagen yo recomendaría usar menos
su sabia definición de: « El camino es la recompensa». A pesar que la frase
encierra una gran verdad llena de espiritualidad y conceptos trascendentales;
en fútbol importa también el fin del camino y no solo la trayectoria. Para ser
más gráficos, esta misma selección tuvo su recompensa en las eliminatorias
el día que se confirmó que estábamos clasificados para el Mundial y no
tanto cuando teníamos la incertidumbre de si clasificábamos o no. Esta
misma selección disfrutó el camino en la Copa América 2011 cuando derrotó
y eliminó a Argentina en su propia casa pero para el regocijo de sus vitrinas
la recompensa final estuvo cuando ganamos la final contra Paraguay y nos
trajimos la copa para Uruguay. Insistir demasiado en el camino puede volverse
un boomerang contra el mismo Maestro porque algún «contra» va a tildar su
brillante proceso como una apología a la mediocridad. Y lejos estamos de
ver como mediocres los resultados obtenidos hasta ahora. Tenemos memoria.
En 60 años nuestros resultados deportivos a nivel de selección y en Mundiales
han sido pobres a veces, inexistentes otras veces y paupérrimos la mayoría
de las veces. Por suerte eso se revirtió en este período. 
Vendrán tiempos de renovación generacional de jugadores importantes del
plantel. Tal vez no se vea claro en estos 2 próximos años pero sí va a ser
muy claro de cara al próximo Mundial si es que tenemos la suerte de clasificar.
Hay selecciones Mundiales que han sufrido problemas parecidos de
recambio. Por señalar algunas Italia y Holanda no pudieron suplantar viejas
figuras y ni llegaron al Mundial. España y Alemania no generaron recambio
e hicieron mala presentación en este último Mundial. Nosotros no estamos
vacunados contra ese problema y nos puede pasar lo mismo. Es más...ya
algo en mínima medida ha sucedido con algún alto referente de nuestra
celeste que desde hace algún tiempo ha bajado notoriamente su nivel. Esta
renovación solo la puede hacer alguien con espalda ancha y con prestigio.
Al Maestro lo respetan y nadie se va a hacer «el loco» si toma algunas
decisiones de recambio. (ya lo ha hecho y sin problemas). Tal vez éste
pueda ser el mas grande aporte para este período que comienza y antes de
pasarle el lío «gordo» a un sucesor. Ninguno que venga después de Tabarez
tendrá la espalda y el respaldo que éste tuvo para tomar decisiones antipáticas
con el plantel. Hay jugadores con 31 y 32 años de edad que posiblemente
puedan no llegar en las mejores condiciones al 2022. Hay que replantearse
la renovación también en el arco o por lo menos el dar oportunidades a otros
arqueros y la gran incógnita es ver si la renovación en los puestos de ataque
se debe hacer con los jugadores que hoy asoman con posibilidades o habrá
que ir probando otras opciones.
Un gran desafío para la AUF -sin dudas- que hasta ahora ha cumplido una
labor exitosa en el manejo de su política de selección.
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Con ese título, el historiador
Milton Vanger caracterizó la vida

y la obra de José Batlle y
Ordóñez. La definición fue

discutida por parecer exagerada,
pero no lo es: don Pepe creó su

tiempo. La muerte del historiador
norteamericano Milton

Vanger, remueve algunas de las
discusiones que sus muy
importantes aportes han

generado.

El primer libro de Vanger, publicado
en 1963 en Estados Unidos y luego
reeditado en estas costas por Eudeba
en Buenos Aires y por Banda Oriental
en Montevideo, llevaba por subtítulo
«El creador de su época», dando
cuenta, desde el inicio, de la

importancia fundacional que el autor
le adjudicaba a la obra de Batlle y
Ordóñez.
Esa definición ha generado
polémicas, habiendo prestigiosos
historiadores que la han replicado,
sosteniendo que Uruguay venía
viviendo en el cruce de los siglos un
proceso de modernización y de
cambio que fundamentó el envión
posterior.
Es cierto que en el último tercio del
siglo XIX Uruguay procesó una serie
de reformas de largo aliento, que
fueron preparando el enorme empujón
hacia adelante de las primeras
décadas del siglo XX. La
escolarización y alfabetización que
impuso la reforma vareliana, la
legislación modernizadora que
trajeron los Códigos, las
incorporaciones tecnológicas que se
fueron acumulando, desde el
alambrado al ferrocarril; y la influencia
de las corrientes migratorias fueron,
entre otras innovaciones, puertas
abiertas al progreso y al cambio.
Pero también es cierto que desde
1836 hasta 1904 el país estuvo
enfrentado, paralizado y
sangrientamente dividido por las
guerras civiles, que era el método de

los partidos para alcanzar el poder o
porciones del mismo. El gran cambio
en la mentalidad que generó el
Uruguay de principios del siglo XX
fue, precisamente, la sustitución del
fusil por la credencial, al concluirse
en 1904 el ciclo de las guerras civiles
e inaugurarse el modelo democrático,
con partidos políticos, libertad de
prensa y voto secreto, conquistas en
las que indudablemente influyeron
todos los partidos y sectores, pero en
un período en el que la influencia y la
conducción de Batlle y Ordóñez es
indiscutida.
Desde ese punto de vista es indudable
que la expresión de Vanger, José
Batlle y Ordóñez, Creador de su
Época, es históricamente correcta. La
historia no es la especulación sobre
lo que hubiera ocurrido, sino el relato
fidedigno de lo que realmente pasó,
y lo que ocurrió es que al morir
Aparicio Saravia concluyó para
siempre el ciclo de las guerras civiles,
amaneciendo un nuevo tiempo. Don
Pepe venía reclamando desde los
años 90 la necesidad de democratizar
los partidos políticos y esa prédica,
de la que fue autor principal y
pionero, le proyectó como el más
fuerte líder colorado desde 1896 en
adelante. Sostuvo a la vez, cuando
asumió la presidencia en 1903, que
era imprescindible que el país tuviera
una sola ley –el territorio estaba
dividido entre jefaturas blancas y
coloradas– y un solo ejército. Y eso
es lo que se consagró tras la paz de
setiembre de 1904, generando un
nuevo Estado.
Luego vino, sobre todo con la
segunda presidencia de 1911, el
fenomenal período de
transformaciones sociales,
intelectuales y laborales. Desde los
liceos departamentales y la gratuidad
efectiva de la enseñanza a los nuevos
derechos de los trabajadores y las
mujeres, una nueva sociedad fue
moldeada a impulsos de las leyes
progresistas. La legislación iba
adelante de los temperamentos
colectivos y forzó los cambios, de lo
que la ley de divorcio es un clarísimo
ejemplo. Las transformaciones
económicas, dándole prioridad a la
acción del Estado, forjaron el modelo
que los gobiernos uruguayos han
seguido hasta hoy. 
No hay dudas, desde Batlle y
Ordóñez, Uruguay es otro país. Don
Pepe creó su tiempo.

Luis Hierro López
Periodista. Docente. Fue Vicepresidente.
Diputado. Senador y Ministro del Interior.
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El creador de su época

Sobre migración,
xenofobia y racismo
encubierto, o no tanto

Víctor A. Rodríguez Otheguy

A propósito de los integrantes de la selección francesa de fútbol.
En estos días todos hemos sido testigos de brotes de encubiertos y también
explícitos de xenofobia y en muchos casos de racismo.
En un mundo crecientemente globalizado, quienes sostienen esas
posiciones, se niegan a reconocer fenómenos como de la migración y del
intercambio cultural.
Es llamativa y alarmante en una sociedad como la uruguaya, formada a
partir de la interacción de los inmigrantes llegados desde diferentes
rincones del mundo, con la población criolla (descendientes indígenas,
fundamentalmente guaraníes, de colonizadores españoles y de esclavos
africanos)* que se den estas manifestaciones. Es alarmante también que
estas expresiones se de en la coyuntura actual de un nuevo flujo migratorio,
fundamentalmente de personas que llegan de varios países
latinoamericanos en búsqueda de oportunidades, que desde tiempos
inmemoriales es el destino de todos los migrantes.
Esta conducta también es incompresible cuando advertimos que también
hay miles de uruguayos migrantes esparcidos por todo el mundo.
¿Acaso quienes sostienen desde Uruguay estas posturas xenófobas y
son descendientes de Tacuabé?
A partir de estas líneas, copio y pego una investigación realizada por el
amigo Raúl Buzó Bacigalupi.
Se llama inmigración, estúpidos (I) Francia
Paul Pogba, estelar mediocampista de Francia y del Manchester United,
nació en la localidad de Lagny-sur-Marne, un suburbio de París. Los
padres del espigado jugador son nacidos en Guinea.
Corentin Tolisso, integrante del Bayern Munich, nació en la localidad
francesa de Tarare, pero sus antepasados son originarios de Togo.
Kylian Mbappé, estrella de la selección gala y del PSG, nació en Bondy,
Francia. Sin embargo, su padre es oriundo de Camerún y su madre es de
Argelia.
Steve Nzonzi, jugador del Sevilla, nació en La Garenne-Colombes, un
suburbio de París, pero sus padres son nacidos en la República del Congo.
N’Golo Kanté, jugador del Chelsea FC, es nacido en París, sin embargo
sus padres son originarios de Malí.
Ousmane Dembelé, jugador del FC Barcelona, es nacido en la localidad
francesa de Vernon.
Su madre es francesa pero de ascencencia de Mauritania y Senegal, su
padre es nacido en Malí.
Samuel Umtiti, defensor del FC Barcelona, nació en Yaundé, la capital de
Camerún. Emigró a Francia junto con sus padres cuando era un niño.
Más tarde adquirió la nacionalidad francesa.
Adil Rami, defensor del Olympique de Marsella, nació en Bastia, en la isla
de Córcega. Sus padres son nacidos en Marruecos.
Steva Mandanda, portero del Olympique de Marsella, nació en Kinshasa,
la capital de la República Democrática del Congo. Junto con sus padres,
siendo adolescente, emigró a Francia.
Presnel Kimpembé nació en Beaumont-sur-Oise. El padre del jugador del
PSG es nacido en la República Democrática del Congo y su madre es
nativa de Haití.
Nabil Fekir, miembro del Olympique de Lyon, nació justamente en esa
ciudad, pero sus padres son oriundos de Argelia.
Benjamin Mendy, futbolista del Manchester City, es nacido en Longjumeau,
un suburbio de París. El país de origen de sus padres es de Senegal.
Blaise Matuidi, jugador de la Juventus de Turín, es nacido en Toulouse, al
sur de Francia. El padre de Blaise es originario de Angola y su madre es
de la República Democrática del Congo.
Djibril Sidibé, integrante del Mónaco, es un futbolista nacido en la ciudad
de Troyes. Sus padres son senegaleses.
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Zósimo NOGUEIRA
Inspector de Policía (r)

Al Ministerio del Interior le
corresponde la organización,

administración y gestión de los
servicios policiales encargados

del mantenimiento del orden y la
seguridad interna de nuestro

país.

En la propia Constitución de la
República cuando refiere a los
cargos de Jefes de Policía ya se
dispone una manera de organización
policial evitando la centralización del
poder con jurisdicciones
Departamentales  y asignándole el
carácter político de quienes sean
designados.
Y en todas la Jefaturas del interior
siempre había una Cárcel
Departamental bajo responsabilidad
del comando. Esto hasta que el INR
tomo dimensión y jurisdicción
nacional
Como siempre al hablar de seguridad
nos referimos aque  el límite del
derecho de unos sea el derecho de
otros. Donde a nadie se le prohíba
hacer lo que la ley no prohíbe, y
donde aquel que la vulnere sea
sancionado.
Cuando se rompe esa «armonía
ideal»,  se activan los poderes del
Estado policía-fiscalía y justicia.
 Ante hechos de flagrancia,
denuncias o por el simple ejercicio
de atribuciones se realizan
investigaciones, indagatorias, la
policía hace detenciones y luego del
debido proceso muchos casos
finalizan con prisión.
Esa prisión la deben cumplir en las
cárceles y aún cuando se resuelvan
penas alternativas, siempre será
resorte del Instituto Nacional de
Rehabilitación.
La reclusión de quienes viven
habitualmente del delito en el mundo
entero, aparte de castigo es una
barrera de contención y muy
especialmente en nuestro país con
los elevados niveles de reincidencia.
Ese grado de reincidencia es
determinante de la actual cultura
carcelaria con sus agrupamientos por
afinidades, grupos de pertenencia
barriales o por la modalidad delictiva;
liderazgos y estructuras jerárquicas
con ramificaciones extra carcelarias
que se retro alimentan con asistencia
económica, jurídica, designando
remplazos y reasignando tareas y
roles.
Y en ese entramado de actividades
carcelarias están los policías
carcelarios que cumplen funciones
de vigilancia y custodia en el interior
de las grandes cárceles, también

realizan la vigilancia externa en los
establecimientos de menores
dimensiones.
Debido al crecimiento de la población
carcelaria  y falta de recursos humanos
se solicito en forma provisoria el
concurso de las fuerzas armadas para
custodia perimetral  de las grandes
cárceles. (Lo provisorio continua)
Dentro de las actividades de esos
policías penitenciarios están el registro
y control de visitas, profesionales,
proveedores y la fiscalización de todo
lo que ingrese al establecimiento
carcelario.
El INR procesa toda esa información,
lo que muchas veces  permite anticipar

conductas delictivas u avanzar en
investigaciones de hechos tanto
internos como externos
Respecto a la creencia de que al
transferirse las cárceles a otro
Ministerio o al transformarla en un ente
autónomo o servicio descentralizado el
instituto policial incrementaría el
número de efectivos, se está errando
de par en par.
Los policías penitenciarios tienen una
formación como penitenciarios, y sus
vacantes presupuestales son del INR.
También se dice que le insumen
muchos recursos al Ministerio del
Interior, pero el presupuesto del Estado
es uno solo y si se van de este
Ministerio se llevaran sus partidas
presupuestales.
Siendo que desde siempre y aún hoy
se considera que la actividad
penitenciaria tiene repercusiones y es

parte de la seguridad interna del país
resulta absolutamente inconveniente
que salga de la órbita del Ministerio
del Interior.
Ante la eventualidad de un conflicto,
motín, fuga o acciones delictivas, de
requerirse el concurso de la policía,
esta deberá  intervenir dependa de
quien dependa.
La permanencia del INR en la órbita
del Ministerio del Interior lo fortalece,
puede contar con el auxilio policial con
celeridad, dinámica y mucha fluidez
en el intercambio de información.
 En estos momentos de incremento de
la actividad delictiva, es absolutamente
inconveniente esta decisión.

Esto es ni más ni menos que una
decisión política para quitar
responsabilidad a representantes
emblemáticos de los dos mayores
líderes del Frente Amplio, en un tema
en que notoriamente se ha fracasado.
Todas las grandes cárceles han sido
escenario de múltiples episodios de
violencia con heridos, muertes y
dominio de los espacios carcelarios por
parte de la población reclusa.
Como pruebas de ello basta recordar
el reciente motín con toma de rehenes
en COMCAR y un asesinato en el
nuevo establecimiento de Punta de
Rieles.
Recuerden que las autoridades
Ministeriales ya lo han intentado. Se
trata de sacarse responsabilidad por
omisiones respecto a decenas de
muertes, hacinamiento, enfermedades,
guetos feudales y escuelas del crimen.

Las cárceles no deben salir
del ministerio de  interior

Ningún otro ministerio está en
condiciones de mejorar esta situación,
la recuperación sin orden y sin
autoridad es una utopía.
 Crear otra unidad independiente es
muy costoso y no aporta mejoras
sustanciales. Se vienen tiempos
difíciles al disminuir o desaparecer
el aliciente de redención de pena  por
aplicación de la nueva ley de proceso
penal que está en trámite de
modificarse.
La mayoría de los dirigentes políticos,
organizaciones sociales y la
comunidad entienden que la vida
carcelaria incide en la actividad
delictiva. Conexiones por el retro

sustento, la protección y los
remplazos para la dirección,
planificación y ejecución del delito.
El flujo de información entre los
presos y las cadenas del delito no
puede ser despreciado por el estado
en su lucha contra  la actividad
delictiva y para su utilización con
eficacia favorece que las cárceles
continúen bajo el control del
Ministerio del Interior.
Esto es ni más ni menos que otra
movida política cuando se aproximan
tiempos electorales, justificándose en
algunos planteamientos de
legisladores de diversos sectores y
partidos, que a mi juicio no fueron
bien asesorados.
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Julio Mª SANGUINETTI
Periodista. Abogado Fue Diputado, Senador
y dos veces Presidente de la República
FUENTE: Correo de los Viernes

En nuestra región, la política —
para bien y para mal— continúa

siendo decisiva en casi todos los
ámbitos, por lo que resulta

imprescindible tenerlo siempre
presente.

Desde que nacimos como república
independiente, Argentina y Brasil han
estado presentes en nuestra vida. En
aquel lejano 1828 en que ambos
firmaron la paz, resignadamente, y
reconocieron que esta entones
provincia díscola sería
independiente, no han dejado de
influir. En el siglo XIX y hasta 1904,
por lo menos, lo hicieron
directamente. Desde entonces, más
bien indirectamente, las más de las

veces sin proponérselo, pero de un
modo determinante.
Una recesión argentina es una mala
temporada turística en Uruguay. A la
inversa, una euforia puede generar
alguna tan notable como la de este
pasado verano. Con Brasil importa el
turismo, pero no tanto como con
Argentina. En cambio, la diferencia
de precios en la frontera ha sido la
gran variable, a favor o en contra.
La consecuencia obvia es que
tenemos que vivir con un ojo en
Buenos Aires y otro en San Pablo.
Un suerte de estrabismo condiciona
a gobernantes y empresarios,
especialmente los medianos y
pequeños. Y todo da tantas vueltas
que también ha ocurrido que un
desastre en Argentina sea una
bendición para nosotros, como fue
el caso de la agricultura durante los
gobiernos kirchneristas, que
arrojaron sobre nuestros campos un
fuerte inmigración de productores de

gran calidad. En ambos casos, si
importante es la política económica,
tanto o más lo es la políticamente
propiamente dicha, si entendemos por
ella el funcionamiento armónico de los
tres poderes, la vida de los partidos, el
modo de relacionamiento de gobierno
y oposición, las modalidades del
debate público y la presencia de
liderazgos eficientes, capaces de
conducir los asuntos con un rumbo
cierto.
El hecho es que Brasil vive una
catástrofe política y ésta se proyecta
a todos los ámbitos del quehacer. La
corrupción ha demolido los partidos,
la necesaria acción de la Justicia les
ha descabezado y hoy se camina a
una elección en medio de una

incertidumbre enorme. En esas
condiciones, ¿que Mercosur podemos
tener?, ¿con qué gobierno
negociamos los «free shops» de
frontera?, ¿que le espera a nuestros
exportaciones de productos lácteos?,
¿que ocurrirá con los precios en la
frontera?, ¿cómo nos ubicamos frente
a los movimientos de los países del
Pacífico?
Con Argentina ya sabemos que la
relación de precios de una canasta
básica se ha distanciado entre un 20
y un 30% entre las dos orillas de los
dos grandes ríos que nos separan.
Además, tenemos por delante las
incógnitas que nacen de que Argentina
ya no vivirá la euforia de este verano y
que, aunque no entre en recesión
como se habla con insistencia, ya
nada será igual.
En ambas situaciones, la política ha
sido protagonista esencial. La
corrupción del PT arrastró a todo el
sistema, denunció conmixtiones entre

comercio y política y el barco está a
la deriva. Mientras no haya una
conducción mínimamente solvente,
nosotros, como vecinos directos y
América del Sur toda, estaremos con
el Jesús en la boca. Ni hablemos de lo
de Argentina, en donde, más allá de
aciertos o desaciertos del gobierno de
Macri, un sindicalismo que es un viejo
tigre cebado y un kirchnerismo
echando nafta a la hoguera, hacen
muy difícil gobernar. Especialmente si
el gobierno, como en el caso de Macri,
carece de mayoría parlamentaria. Con
irresponsabilidad escuchamos a
algunos políticos y periodistas discurrir
sobre si el gobierno termina su
mandato o no, tal cual ya lo proponen
algunos sindicalistas del viejo estilo.

En todos los países la política es
importante, pero en los nuestros es
absolutamente decisiva. Los EE.UU.
funcionan más allá de un Obama o un
Trump, acaso más importantes para el
mundo que para adentro. Aun un
Presidente voluntarista e imprevisible

La política importa (2)
como Trump, salvo que se meta en
una guerra, no cambiará de modo
dramático el ritmo de un país liderado
por la innovación tecnológica, el pulso
de su empresariado y el balance entre
los poderes del Estado.
En nuestro barrio es muy distinto. La
política no es todo, pero influye sobre
todo. Y hoy las preocupaciones son
realmente importantes. Razón de más
para que, como el seleccionado
uruguayo, pensemos prioritariamente
en cómo defendernos de la oleada
cercana. Imaginar «espacios
fiscales» y «reivindicaciones
históricas» y porcentajes del PBI
para esto o para lo otro, es simple
fantasía. Que a la industria láctea se
la lleve puesta un sindicato con

mentalidad de empleado público, no
es un anécdota. Si prosperan, caerá
una hipoteca gravísima sobre el
próximo gobierno.


